

Bégin, Josélie (SITE)

De: Alain Fleurent [REDACTED]
Envoyé: 20 juillet 2023 10:17
À: Consultation Energie
Objet: Ma vision de l'avenir énergétique

Madame, Monsieur,

- Tous les loisirs motorisés devraient être interdits.
- Les voyages en avion devraient être hyper-taxés.
- L'utilisation de pesticides et d'engrais de synthèse devrait être beaucoup plus réglementés.
- Ne plus offrir aucune subvention pour les compagnieémetrices de GES et d'autres produits toxiques.
- Faire payer les réels coûts environnementaux que leur activités suscitent, C'est absurde que ces coût soient absorbés collectivement. Et d'ailleurs, la qualité de l'air, la qualité de l'eau , la stabilité du climat, ça n'a pas de prix; c'est la base de la vie. Point.
- Interdire la publicité qui pousse à consommer à outrance
- Mieux éduquer les citoyens à ce qui est réellement sain pour eux et pour la planète.
- Cesser de penser avec une logique de croissance économique infinie.
- Et surtout, guérir la maladie des ultra-riches qui accordent une importance névrotiques au prestige, à l'Argent, à la reconnaissance par les autres ultra-riches. Si on arrive à guérir le monde de cette étrange maladie (qui vous tient peut-être) je crois qu'on aura un grand pas de fait pour que la terre et l'ensemble des humains se porte mieux!
- Inclure au programme de lecture au secondaire le livre humoristique mais bourré d'informations pertinentes : L'apocalypse durable de Fred Dubé. Et lisez le vous même, vous allez apprendre plein de trucs, et rigoler en plus!

Merci à vous.
Je vous transmets mes commentaires dans le cadre de la consultation sur l'encadrement et le développement des énergies propres au Québec.

La transition énergétique doit être centrée sur la décarbonation de nos systèmes les plus énergivores et les plus émetteurs (transport, bâtiments et industries) de manière à préparer la province pour l'économie du futur.

Selon moi, une stratégie réussie pour l'avenir énergétique du Québec devrait :

- Permettre d'atteindre la carboneutralité d'ici 2050 : il faut accélérer la sortie des énergies fossiles de nos vies, y compris celle du gaz fossile (dit « gaz naturel ») et limiter l'utilisation de l'hydrogène à des secteurs très spécifiques tel que le transport lourd;
- Réduire notre demande énergétique à la source : il faut revoir nos manières d'aménager le territoire, de nous déplacer, de bâtir, de nous nourrir et de consommer. Autrement dit, miser sur la sobriété énergétique et l'efficacité énergétique;
- Favoriser la protection et la résilience de la biodiversité du Québec : il ne faut pas accroître la production électrique au détriment de nos écosystèmes et de nos milieux de vie.
- Être centrée sur l'équité et la justice environnementale : il faut tenir compte des besoins et de la volonté des communautés locales tout en s'assurant de l'abordabilité de l'énergie pour les communautés et les ménages plus vulnérables.
- S'assurer que l'électricité demeure un service public : il ne faut pas privatiser l'électricité. À la fois notre hydroélectricité et le développement de nouvelles capacités énergétiques (s'il s'avère nécessaire) doivent respecter les

principes de service public.

Les enjeux climatiques et énergétiques sont intrinsèquement liés. Décarboner le Québec, c'est le placer sur la voie d'une économie résiliente, compétitive et durable. La vision de l'avenir énergétique du Québec doit concorder avec celle d'un monde sobre en carbone, vert et juste.

J'espère vivement que mes préoccupations seront prises en compte dans les décisions du gouvernement sur notre avenir énergétique.

Alain Fleurent

